

Ante este difícil escenario de recesión económica y destrucción de empleo en la región, resulta más necesario que nunca un mayor esfuerzo presupuestario e inversor de las administraciones públicas para reactivar la economía, reforzar los servicios públicos y la protección social. Desde esta perspectiva, el recorte presupuestario impuesto por el Gobierno de España, fruto del Plan de Estabilidad presentado ante la Unión Europea para reducir el déficit público, tiene una repercusión negativa, con un alto coste social por su severo impacto sobre la obra pública y sobre el sistema público de protección social y el estado de bienestar.

CCOO y UGT de Asturias entendemos que la lucha contra la crisis y sus efectos sobre los ciudadanos y trabajadores, debe ser la prioridad de los gobiernos de España y Asturias, que deben utilizar todos los recursos que sean precisos para evitar que sean los parados y los colectivos más desfavorecidos los que sufran las consecuencias de la misma. No compartimos que el camino elegido para reducir el déficit haya sido el recorte del gasto público, ya que ante la caída de la inversión privada, es la inversión pública quien tiene que actuar como elemento dinamizador de la economía. Actuar sobre el aumento del IVA y no sobre los impuestos directos y la recuperación de aquellos que gravan las rentas más altas, ha ido en contra de los principios de progresividad y equidad propios de un modelo fiscal, justo y solidario, no resolviendo la financiación de las actuaciones necesarias para superar cuanto antes la crisis y para la sostenibilidad de los servicios públicos.

En todo caso, UGT y CCOO de Asturias no aceptaremos que los recortes presupuestarios afecten a los contenidos del Acuerdo de Concertación Social (ACEBA). En este sentido, el cumplimiento de todas las medidas es aún más necesario ante la dureza de la crisis económica. Por ello exigiremos el cumplimiento del Acuerdo, en especial el de aquellas medidas que supongan avanzar y reforzar el modelo productivo que ambos sindicatos defendemos, las ofertas públicas de empleo, los planes de formación profesional, las inversiones en I+D+i y en obras públicas, las políticas de vivienda, etc. En este campo denunciamos los retrasos que se están produciendo en la ejecución de algunas de estas medidas y compromisos y el incumplimiento en las Ofertas de Empleo Público y en el Plan Regional de Formación Profesional, pendiente de su aprobación por el Gobierno desde el año 2007.

CCOO y UGT de Asturias nos opondremos activamente a cualquier intento de retrasar el calendario de aplicación de la Ley de Atención a la Dependencia, cuyo desarrollo íntegro, además de atender una necesidad social de primer orden, tiene efectos positivos sobre el empleo y la inversión.

UGT y CCOO de Asturias, desde la responsabilidad y el compromiso con los trabajadores y trabajadoras y con la sociedad asturiana, articularemos la movilización social que en cada momento sea precisa, para defender el empleo, los derechos laborales, la protección social y los servicios públicos y para exigir la adopción de políticas adecuadas para combatir eficazmente y con el menor coste social la crisis y para reforzar el modelo productivo que demandamos.

CCOO y UGT de Asturias, por último, expresamos nuestro apoyo y solidaridad con los parados, los inmigrantes y los trabajadores y trabajadoras que en estos momentos se están movilizandando en defensa de su empleo o de la mejora de sus condiciones laborales y sociales y hacemos un llamamiento a todos las asturianas y asturianos a unirse a nosotros en la manifestación del 1º de Mayo, que tendrá lugar en Gijón, con la salida a las 12 horas del mediodía en las inmediaciones de la Plaza de Toros.

¡Por el empleo estable y con derechos!

¡Por la garantía de nuestras pensiones!

¡Por un mayor control y transparencia del sistema financiero!

¡Por una fiscalidad progresiva, equitativa y suficiente!

¡Por el diálogo social y el cumplimiento del ACEBA!

¡Por un modelo democrático y social de globalización!

¡En solidaridad con todos los pueblos del mundo!

¡¡¡VIVA EL 1º DE MAYO!!!



# 1º de mayo

## MANIFESTACIÓN en Gijón

a las 12:00 h

con salida desde la plaza de toros

CONVOCAN  
CCOO y UGT

### por el empleo con derechos y la garantía de nuestras pensiones

CCOO +

tú ganas

Manifiesto de CCOO y UGT de Asturias ante el 1º de Mayo de 2010

# Por el empleo con derechos y la garantía de nuestras pensiones

El 1º de Mayo, que cumple 120 años desde su primera conmemoración en nuestro país, los trabajadores y trabajadoras de los cinco continentes celebramos el Día Internacional del Trabajo. Es una jornada histórica para la reivindicación y la movilización, desde una perspectiva internacionalista y solidaria. Unas reivindicaciones y una movilización que hoy cobran un mayor significado ante las graves consecuencias que para los trabajadores y trabajadoras de todo el mundo está suponiendo la actual crisis económica, y cuyos elementos más destacados son los millones de nuevos desempleados y la amenaza a los derechos sociales y laborales. Es por tanto un día para demandar empleo con derechos y para exigir un mundo más justo, en el que imperen los valores universales de democracia, paz, libertad, justicia, igualdad y solidaridad.

## Por un modelo democrático y social de globalización

Con la Confederación Sindical Internacional (CSI), de la que formamos parte, creemos imprescindible establecer controles sobre la economía sumergida, los fondos especulativos y los grupos de inversión privados; un nuevo modelo de gobierno del mundo financiero que garantice el desarrollo del sistema productivo y la creación de empleo.

Porque el modelo de globalización ultraliberal está en el origen de la crisis y debe ser superado desde una mayor intervención de los Estados sobre la economía mundial. Para ello, debe impulsarse la democratización y el fortalecimiento de los organismos e instituciones internacionales, la regulación de los mercados y de las inversiones multinacionales, la introducción de cláusulas sociales en los tratados comerciales, la imposición de códigos de conducta para el cumplimiento de las normas laborales básicas y para la protección del medioambiente, y las inversiones y ayudas para los países menos desarrollados.

UGT y CCOO apoyamos también el establecimiento de un impuesto sobre las transacciones financieras que contribuya a la recuperación económica y del empleo en el mundo y a la consecución de los objetivos del desarrollo, así como un nuevo rumbo para el cambio climático.

## Por la Europa social y los derechos de los trabajadores y trabajadoras

Es necesaria, también, una Unión europea fuerte y unida, que concentre sus esfuerzos en la recuperación económica, la creación de empleo y la protección social ante la crisis. En este sentido, la exigencia del cumplimiento estricto de los planes de estabilidad para reducir el déficit público de los Estados miembros, en el horizonte de 2013, iría en la dirección contraria y tendría un alto coste para el crecimiento económico, el empleo y los sistemas de protección social, que definen el Estado de Bienestar y el modelo social europeo. La Confederación Europea de Sindicatos (CES) será firme en la defensa de las actuaciones orientadas a incentivar la creación de empleo, la formación y cualificación de los trabajadores y trabajadoras y la preservación y mejora de los sistemas públicos de protección social en el contexto de un nuevo modelo productivo, combatiendo las desigualdades entre los estados de la UE y promoviendo el diálogo social y la negociación colectiva.

## Por el empleo con derechos, la defensa de las pensiones y el cambio de modelo productivo

Ante la tímida y escasa mejora de la de la economía en España, CCOO y UGT reclamamos la mejora de la protección social, el sostenimiento de la actividad económica y la transformación del modelo de crecimiento a través de las políticas públicas y de la inversión productiva.

Pedimos un empleo con derechos y renovamos nuestra apuesta decidida por el diálogo social. En esta dirección, UGT y CCOO creemos que el proceso iniciado para la reforma del mercado laboral debe dirigirse hacia la búsqueda de acuerdos que favorezcan el mantenimiento y la creación de empleo y el reforzamiento de la contratación estable; y, en absoluto, al recorte de los derechos laborales. Se trata de adoptar medidas que potencien la función intermediadora y la eficacia de los Servicios Públicos de Empleo, y, en general, las políticas de formación y empleo, con una particular atención a los colectivos más desfavorecidos (jóvenes, mujeres, inmigrantes, personas con discapacidad y parados de larga duración); que reduzcan la contratación temporal injustificada; que antepongan la reducción de jornada a los despidos en las regulaciones de empleo; etc.

CCOO y UGT defendemos la sostenibilidad del Sistema Público de Pensiones a través de actuaciones que se centren prioritariamente en el incremento de los ingresos y la reestructuración y racionalización del gasto, sin que ello suponga la pérdida de derechos de los futuros pensionistas. En este sentido, reiteramos nuestra oposición a la iniciativa del Gobierno de retrasar la edad de jubilación a los 67 años, frente a la que nos hemos movilizado, y exigimos el cumplimiento de los acuerdos de 2006 referidos a la integración de los regímenes especial agrario y de empleados del hogar en el Régimen General de la Seguridad Social y al acceso anticipado a la jubilación de los trabajadores y trabajadoras que desarrollan su actividad laboral en condiciones de penosidad, toxicidad y peligrosidad.

Insistimos en que, tal como estableció el Pacto de Toledo, los gastos de naturaleza no contributiva, como los complementos para alcanzar las pensiones mínimas, se financien desde los Presupuestos Generales del Estado y no a través de las cotizaciones a la Seguridad Social. La intervención decidida sobre el fraude fiscal y la economía sumergida o la elevación de los topes de cotización son también actuaciones que contribuirían de manera determinante al aumento de los ingresos y, por tanto, a la viabilidad futura del Sistema Público de Pensiones.

UGT y CCOO reclamamos el impulso y fortalecimiento de los mecanismos de negociación y concertación también en el debate político para la búsqueda de la una salida de la crisis a través de políticas públicas adecuadas para el cambio y la transformación del modelo productivo, que permita un crecimiento económico sostenible a largo plazo.

Este nuevo modelo productivo debe sustentarse en la calidad del empleo, la igualdad, la formación de los trabajadores, la productividad, salarios dignos y elevados niveles de protección social. Las empresas deben basar su competitividad en la calidad, el diseño y la innovación, incorporando nuevas tecnologías y métodos de organización socialmente responsables.

Por ello, CCOO y UGT demandamos a los poderes públicos una apuesta decidida por políticas que promuevan las inversiones públicas y privadas en formación, I+D+i, desarrollo industrial y ahorro energético, entre otras.

En este Primero de Mayo, UGT Y CCOO exigimos que las entidades financieras, hacia las que se han dirigido importantes recursos públicos, correspondan a ese esfuerzo poniéndose al servicio de la sociedad española.

Exigimos que todas las ayudas del Estado al sistema financiero español estén condicionadas a que éste dote de liquidez a las familias, a los trabajadores autónomos y a las empresas.

Frente al mercado sin reglas y a la búsqueda del máximo beneficio a toda costa, nos reafirmamos en la centralidad del valor del trabajo en todas las políticas públicas y privadas y en el principio de que la economía debe estar al servicio de las personas. Frente a quienes defienden el papel regulador del mercado, reivindicamos más y mejor Estado.

## Por el desarrollo de Asturias y el cumplimiento del ACEBA

En Asturias tenemos 30.000 parados más como consecuencia de la crisis, pese a que sus efectos se manifestaron más tardíamente y con menor intensidad que en el resto del país. La especulación inmobiliaria en la construcción residencial ha tenido una menor incidencia en la economía asturiana. No obstante, los efectos de aquella en la industria y el sector energético, sectores estratégicos y con un peso importante en nuestro sistema productivo, ya se dejan notar con intensidad, repercutiendo también de forma importante en la actualidad en los servicios.